
 
 
 
 
 
 
 

COMPTE RENDU RASSEMBLEMENT REGIONAL 
Les 5 et 6 mai 2025 

ILE BLANCHE  - LOCQUIREC – FINISTERE 
 
 

Lundi 5 mai  
 
Après un trajet en car, les femmes de la région sont heureuses d’arriver dans le Finistère. 
 
Notre réunion débute vers 16h00. 
 
Un temps de prière nécessaire pour nous recentrer sur notre rassemblement. 
Le chant : « C’est une espérance » (Jean Humenry) 
La prière que nous avions récitée toutes ensemble au Conseil National. 
 
Le but de ce rassemblement :  
Retravailler les comptes rendus dans l’écriture et surtout réfléchir sur l’espérance. 
4 ateliers avec une réflexion de 2h00, des textes différents et la rédaction des notes prises 
en bon français. Dans leur livret chaque groupe avait l’explication nécessaire à ce travail. 
 
Après un diner très convivial, un temps libre pour chacune, installation dans les 
chambres, jeux, promenade. 
 
Mardi matin  
 
Nous commençons notre journée par un temps prière avec l’évangile du jour, un partage 
libre du texte et un « Je vous salue Marie » termine ce temps. 
 
Nous passons à la remontée des 4 ateliers avec la correction des comptes rendus, 
ponctuation, phrase trop longue. 
 

ATELIER 1 

Qu’est-ce qui me touche, me parle, dans ce que dit le Pape, la Bible, Témoin ? 

Nous avons la certitude que l’histoire de l’humanité, s’oriente vers la rencontre avec le 
Seigneur.  La promesse de Dieu pour Adam, Abraham, Moïse et Marie : Jésus est une promesse 
pour nous, promesse pour toutes les générations. Jésus a planté l’ancre de l’espérance dans le 
cœur de Dieu. L’espérance c’est de croire ce que l’on ne voit pas. Jésus nous montre le chemin, 



il est premier de cordée. Il a traversé la mort « Jésus a ouvert les bras sur la croix, il ne les a 
jamais refermés ». Il nous guide vers Dieu. Jésus en ouvrant les bras nous accueille tel qu’on 
est et il prend nos péchés. Nous nous sommes posé la question du péché : « Je n’ai jamais 
l’intention de faire du mal ». La grâce de Dieu nous permet d’espérer contre toute attente. 
 
En quoi la foi en la vie éternelle peut nous aider dans les moments difficiles pour garder 

l’espérance ? 

Des signes font penser à une présence réelle d’un être cher disparu : besoin de réconfort. 

Notre esprit cartésien peut être dérangé. Les juifs attendent-ils la vie éternelle ? Devant la mort 

nous avons toutes des attitudes différentes, présence de l’âme. Appel de nos ancêtres pour 

tous les évènements importants de la vie (Madagascar). La perte d’un conjoint, d’un enfant, 

un ami, un être cher qui nous fait entrer dans la communion des Saints ; besoin de dialoguer 

dans ces moments difficiles, nous éprouvons le besoin d’espérance. L’espérance vient de la foi, 

elles sont indissociables. Chacune explique, exprime et exploite l’espérance à sa manière. 

Même sans la foi chrétienne, la nature humaine, l’Homme peut avoir foi dans l’humanité. 

Rencontrer Jésus c’est rencontrer le bonheur ; le bonheur c’est la rencontre et l’attention aux 

autres. Il faut prendre soin de soi pour prendre soin des autres. Pour gagner « le paradis » il 

faut vivre pleinement sa vie. 

Référence biblique : 

Pierre 3.15 « Soyez toujours prêt à justifier votre espérance devant ceux qui vous en 
demandent compte » 
Texte Espérance : Isaïe 40,31 
Hébreux chapitre 6 verset 18 – 19 
Romains 15 – 13 
Romains chapitre 7 verset 19 
Psaume 119 – 114 
 

ATELIER 2  

Qu’est-ce qui me touche, me parle, dans ce que dit le Pape, la Bible, Témoin ? 

Ce que dit le Pape est compréhensif mais  parfois à contre-courant de notre vie de femmes. 

Aujourd’hui nous voulons tout, tout de suite. Habituées à internet nous trouvons en un temps 

record les informations qui nous intéressent. Dieu est patient avec nous si nous lui demandons 

comme à un père ce que nous désirons. Pour demeurer dans l’espérance nous veillons en 

restant debout. Grâce à l’Acf nous avons l’occasion entre femmes de nous soutenir les unes les 

autres. Ce souvenir permet de garder l’espérance dans les difficultés de la vie. Dans les grandes 

décisions à prendre nous gardons la paix du cœur dans l’espérance, par la prière. Quant au 

jardin, la patience est vertu. Après avoir préparé la terre, on attend le bon moment dans la 

saison. Tout en espérant, on patiente alors que la plante se développe. En rentrant dans  

l’espérance aucune déception ne nous touchera.  

 



ATELIER 3 

Qu’est-ce qui me touche, me parle, dans ce que dit le Pape, la Bible, Témoin ? 

Il faut prêter attention à tout le bien qui est présent dans le monde, cette phrase nous touche. 

Oublieuse des drames du passé, l’humanité est soumise à une nouvelle et difficile épreuve. (La 

vie en ce moment est compliquée). Le passage sur le sacrement du pardon nous donne à 

réfléchir. « Ne renonçons donc pas à la confession mais redécouvrons la beauté du sacrement 

de la guérison, de la joie, la beauté du pardon des péchés ! ». Pardonner ne change pas le 

passé mais le pardon permet de changer la vie et de vivre différemment. « J’ai des ‘trucs’ qui 

me minent dans la vie mais la confession allège mes soucis ». Je pardonne mais les soucis 

reviennent. « Ma grand-mère me racontait sa vie d’antan. A mon tour, je peux transmettre la 

vie des grands-parents à mes petits enfants qui écoutent avec attention ». Les histoires de 

l’Evangile portent entre elles la promesse d’être racontées aux générations futures, à d’autres 

cultures. Nous pouvons trouver dans les psaumes, suivant notre état d’esprit, les paroles qui 

nous correspondent et nous réconfortent. Le fait de porter la communion à une personne 

handicapée qui me dit pour me remercier : « votre visite est le plus beau cadeau que je reçois 

le dimanche midi ». Une demande à son fils : « pourquoi ta fille n’est pas baptisée ! ». Il 

répond : « si ma fille décède, tu crois que le Seigneur ne l’accueillera pas ! ». 

Références Bibliques : 

Lc ch. 15, v.11-32 Le retour du fils prodigue. 
Mt ch. 13, v1-23  
Mc ch.4, 1-20 
Lc ch. 8, v .4-15 La parabole du Semeur 
Ps23 Le Seigneur est mon berger. 
 

ATELIER 4 : 
 
Qu’est-ce qui me touche, me parle, dans ce que dit le Pape, la Bible, Témoin ? 

Nous constatons avec tristesse que la situation des jeunes aujourd’hui est compliquée : 

- Un désir d’amour mais pas forcément pour avoir un enfant, qui dérange, que l’on ne 

peut pas assumer financièrement. 

- Une inquiétude de transmettre des valeurs dans un monde où l’avenir est incertain. 

- Les jeunes veulent profiter de leur jeunesse avant de s’engager dans une relation 

stable. 

- La violence, le mal - être et le non-respect de l’autre nous interpellent. Heureusement 

ce n’est pas une généralité. Nous devons valoriser et encourager les jeunes qui osent 

défendre leur croyance, leur investissement, leur générosité auprès des autres. Nous, 

en tant que chrétiens, nous sommes appelés à être des témoins d’espérance pour 

permettre à chacun de retrouver la joie de vivre. Poser un regard d’amour sur l’autre : 

l’être humain est créé à l’image et à la ressemblance de Dieu ; un Dieu d’amour qui 

veut notre bonheur.  

-  



Qu’est-ce qui me touche, me parle dans la Bible ? 

A l’image d’Abraham nous sommes invitées à quitter nos 

préjugés, nos certitudes pour prendre quelquefois des 

chemins qui nous bouleversent, nous 

déstabilisent. Le Seigneur nous demande de persévérer 

et de faire confiance. Il faut savoir reconnaître la présence de l’Esprit Saint dans les signes qu’il 

nous envoie. Il faut savoir aussi remercier pour tous les petits moments de bonheur que nous 

recevons : le soleil du matin, une nouvelle journée qui commence,  le bonjour de la voisine ou 

du voisin. Et le soir au coucher, savoir repenser aux bons moments de la journée. 

Comment pouvons-nous soutenir les couples, les encourager, les aider ? 

Nous devons d’abord être solides nous-mêmes, capables d’entendre et d’accueillir le mal-être 

de l’autre. Nous pouvons les encourager et parfois les accompagner à trouver de l’aide auprès 

de professionnels. Proposer des espaces de rencontres et d’échanges.  

Mot de l’aumônier (ile et vilaine) Maurice Hellec : pour soutenir les couples il faudrait 

multiplier les places de crèches pour garder les enfants des parents qui travaillent. Il faut 

accompagner les jeunes couples dans leur première année de mariage. 

Après cette correction nous avons une intervention de sœur Thérèse de la « Congrégation des 

Filles du Saint Esprit » à qui j’avais demandé de venir nous parler de leur vie et de l’Espérance. 

 

Présentation de compte rendu d’équipe locale 
 
 
 
Le 13 mai 2025 
 
Equipe de Locquirec 1 
 
Présentes : … 
 

THEME : L’ESPERANCE 
 
 

Tour de table : réflexions qui ne sont pas transcrites dans le compte rendu 

(confidentiel) 
 

L’espérance : 
 
- Qu’est-ce-qui me touche, me parle, dans ce que dit le pape, la Bible ? 



Prise de notes puis rédaction du compte rendu 
 

- En quoi en la vie éternelle peut nous aider dans les moments difficiles 
pour garder l’espérance ? 
Prise de notes puis rédaction 

 

      Recherche biblique par rapport au thème 
 
      Fin de réunion avec une prière, un chant ou autres. 
 
 
 

Intervention de sœur Thérèse 

 Son intervention débute par une question pourquoi sommes-nous là ?  

Nous sommes venues pour un temps de ressourcement spirituel. En même temps que nous, 

deux autres groupes sont présents. Un groupe qui fait une retraite en silence.  

Chaque année dans leur maison, il y a environ une quinzaine de retraites de ressourcement 

spirituel pas dans l’échange mais dans la prière et le silence. Actuellement un groupe de 

randonneurs du Sud Finistère est venu marcher. Avant eux, il y a eu des cyclistes, c’est un 

accueil large. Il y a quelques personnes que nous appelons les vacanciers.  

Dans le ressourcement spirituel, il y a le ressourcement chrétien. Mais il y a aussi d’autres 

groupes pour préparer Pâques, il y avait 4 types de groupes dans la maison. Un stage de yoga, 

de chi Gong, tai-chi, il y a toutes sortes de chemins de ressourcement. 

Au sujet des groupes, pourquoi proposons-nous cela ? C’est dû au moment car il y a des 

besoins divers. Mais c’est aussi lié à notre spiritualité. Notre spiritualité, vous avez vu je 

pourrais avoir une croix et je porte un collier avec une colombe de l’Esprit Saint. La maison 

appartient à notre congrégation. La Supérieure Générale est à Rome en ce moment pour un 

rassemblement de toutes les Supérieures Générales des différentes congrégations. Les 

provinciales ont reprécisé les objectifs de la maison « l’ile blanche ». Sur les 5 sœurs 

présentent dans la maison, 3 sœurs ont la « Colombe » et 2 sœurs la « Croix ». Nous ne 

sommes plus assez nombreuses et nous avons fait appel à deux autres congrégations. Sœur 

Thérèse est la référente de congrégation. Nous travaillons main dans la main avec les 

salarié(e)s. Toutes les demandes arrivent auprès du personnel mais pour dire « oui », il y a un 

échange avec les sœurs. Il y a une rencontre de travail toutes les semaines, c’est une 

collaboration « main dans la main ». C’est pourquoi nous sommes une communauté au service 

de l’accueil.  

Qu’est-ce que c’est pour moi Thérèse « Espérer » ? 

Croire en l’évangile. Cet après-midi, je vais à 40 Kms de l’ile blanche, pour préparer une 

rencontre islamo–chrétienne. Dans notre maison c’est une des dimensions et il y a deux autres 



dimensions, l’ouverture aux autres et bientôt, il y aura une retraite bouddhiste. Avant d’ouvrir, 

nous vérifions. Est-ce qu’il y a du sectarisme ou pas ? Nous avons été trompées une fois. A 

Paris, il existe la commission des dérives sectaires à la CEF. Avant de dire Oui, nous regardons 

si ce groupe est fiable. L’ouverture Islamo–Chrétienne, c’est une autre dimension.  

Le parc autour de la maison fait 11 hectares. La congrégation l’a mis à la disposition d’un 

groupe et ils ont planté 750 pieds de vigne le 25 mars 2023, avec les sœurs. En septembre 

prochain, ce sera les premières vendanges.  

Notre congrégation a fait le choix de faire entrer notre maison d’accueil dans « Eglise Verte ». 

Le 1er juin il y aura la fête des plantes. En juin dernier à la fête des plantes 2000 personnes sont 

passées et il y avait un stand « Eglise Verte » et le stand « Congrégation » 

Tous les 6 ans lors du « chapitre », les orientations c’étaient : « Entrer dans la dynamique de 

Laudato Si »  Les sœurs sont heureuses de la collaboration pour l’entretien du parc avec des 

associations dans le respect de l’environnement. Une association s’est créée et il y a 70 

adhérents en deux ans et demi. 25 adhérents très actifs pour la vigne et pour un potager en 

permaculture. Tout ce qui est récolté va aux « restos du cœur » C’est un esprit de gratuité, de 

partage. Beaucoup de ces personnes, nous ne les retrouvons pas à la messe le dimanche. Pour 

ce qui concerne sœur Thérèse les 3 documents du pape importants  « La joie de l’Evangile », 

si nous ne sommes pas heureux nous sommes de piètres croyants. « Laudato Si » et Fratelli 

tutti ». Pour sœur Thérèse, nous sommes des « Fratelli tutti ».  

La communauté a une règle de vie, c’est « L’Evangile ». Chaque congrégation a sa règle de vie 

qui nous dit notre chemin particulier. Pour nous les Filles du Saint Esprit, notre congrégation a 

été fondée en 1706. En 2026, il y aura 100 ans que la communauté habite cette maison.  Ce 

sera sans doute le jour de « Pentecôte » que la communauté fêtera ses 100ans, en lien avec 

leur spiritualité. L’Esprit Saint est présent chaque jour et il est à l’œuvre pour chaque personne, 

pas seulement celles qui vont à l’église, mais en chaque personne. Comment avons-nous 

ressenti des traces de l’Esprit Saint ? Lors de leur rencontre chaque semaine. 

Pour nous, notre « Espérance » s’enracine dans cette conviction que l’Esprit Saint travaille le 

monde.  Il faut savoir accueillir les signes de l’Esprit Saint. Le pape François a voulu redonner 

la place aux femmes, une place plus claire, accueillir la parole des femmes aujourd’hui car nous 

avons quelque chose de spécifique. L’espérance passe aussi par là. Toutes les personnes qui 

travaillent autour d’elles et qui ne vont pas beaucoup dans leur chapelle son habitées par 

l’Esprit Saint. 

Notre Espérance c’est croire d’une foi vivante dans l’action de l’Esprit Saint et participer à sa 

mission. Ecouter les gens, l’on est frappé ici dans cette maison par les personnes de passage. 

L’Esprit Saint est un fil conducteur pour ma vie et pour mes sœurs mais l’on nous dit que cette 

foi en l’Esprit Saint, on la puise dans notre règle de vie. L’amour qui nous fait vivre en Eglise et 

servir nos Frères. » 

Nous terminons par un chant « Laissez-vous mener par l’Esprit » (Bertrand Laguette) 

Après déjeuner, ré-explication de l’importance des comptes rendus en équipe locale. 



Les comptes rendus d’équipe locale sont envoyés à la déléguée départementale qui elle les 

fait parvenir à la NDR et à Christiane Dujardin. 

Avant notre départ à 16H00, les femmes ont eu un temps libre au sein de cette très belle 

communauté. 

Chantal Nguyen et le Bureau Régional. 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


